

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1455

Año II

Jueves 14 de Octubre de 1937

Núm. 385

La jornada de ayer en Aragón ha sido gloriosa para las tropas de España

El enemigo atacó con 50 tanques, 16 de los cuales quedaron inutilizados

En los sectores sur y oriental de Asturias continuó el avance de nuestras fuerzas

OTRA PAGINA DE VALOR EN FUENTES

Zaragoza, 13 (noche).—Crónica telegráfica de nuestro cronista de guerra Fernando ORS.—A la vez que la Aviación perseguía su entrada en nuestro horizonte, las baterías rojas perfilaban la agresión en todo el frente de Fuentes. El ataque se inició a primeras horas de la mañana con ruidosa intervención de la artillería que perseguía los montes dominantes de nuestras primeras líneas defensivas. El cañoneo de los rojos continuaba cuando ya había oscurecido. Empleaban cañones, morteros y particularmente la artillería de los ca-

les se podría hostilizar la línea de comunicación con Aragón. Nuestros muchachos encorralinados y tercios desafiaban la lluvia de metralla roja cubriéndose bajo el mismo fuego, esto es, adelantándose al efecto de la explosión, en lugar de retroceder; maniobra bien ideada, porque cuando el enemigo intentaba aproximarse a nuestras posiciones, suponíendolas desalojadas, chocaba todavía más de cerca con nuestra resistencia, que le obligaba a retroceder y lo inmovilizaba después de un derroche tan caro de munición.

Los tanques rojos fueron empleados con el propósito de derrozar de todo obstáculo la intervención de la infantería, pero ni aún así, les fué posible abrir brecha. Uno de los que se destacaron de los demás se adelantó hasta las trincheras que defendían los muchachos de la 4.ª A. del 253 quedó inutilizado casi junto a la misma zanja porque unos cuantos decididos se arrojaron fuera del parapeto, le rodearon e hicieron servir el magnífico antitanque de su valor, que tiene por ingredientes las botellas de líquido inflamable y las bombas de mano. A tres o cuatro metros de las ruedas del acorazado monstruo, uno de los soldados que intervinieron en

la faena, iba el hombre de mal humor porque el líquido le había alcanzado a la cara y le produjo quemaduras de consideración. El percaño lo había sufrido en el desgraciado momento en que otros de sus compañeros se aplastaban para ir a cazar algunos desmandados de la misma ganadería, que

Procedimientos genuinamente rojos.

Interesante información en 6.ª página.

andaban emboscados por aquellos andurriales.

Cuantas veces callaron los rojos de las trincheras para completar la operación, que tan cuidadosamente e intensamente habían sido preparada, volvieron de nuevo a las mismas sin adelantar un palmo de tierra y sembrando el trayecto de bajas. La primera acometida tuvieron que contenerla los teoneses del Regimiento 91, que hicieron recular a los tanques enemigos que protegían la aproximación de los milicianos rojos a nuestras trincheras y después se entendieron con estos últimos, que batidos por nuestra ametralladora, hicieron clarear rápidamente los cuadros royéndoles el brío que ya quisieron exteriorizar.

Los contratanques rojos se fueron desenvolviendo por todo el frente de Gordillera, pero el sacrificio les fué inproductivo porque velan a nuestros soldados en los ciertos intervalos de descanso de

Una gloriosa jornada de la Aviación nacional

Crónica de Fernando ORS en 7.ª página.

la artillería, bajo cuya presión se quería favorecer el avance, dominar todas sus posiciones y tener a distancia a las unidades enemigas que se resistían a aceptar el contacto con nuestros fusileros.

Si era cierto que el enemigo quería hoy aventajar su parte con un éxito que negara designios providenciales, su fracaso no ha podido ser más completo. Si sólo perseguía un efecto aporreador, ya han visto que poca mella hizo en nuestros soldados, cuyo ejemplo nunca serán capaces de imitar.

La única consigna

Para la España nueva, no hay más consigna que esta: todo el poder, toda la belleza, toda la poesía para ella.

Ramiro de Maeztu, nos lo decía un día con su voz exaltada de profeta: Por encima de toda conminación crítica, volverá a ser cierto que Santiago bajó a Clavijo en un caballo blanco... Y no transigiremos ni con que fuera torcido el caballo.

JOSE MARIA PEMAN

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 13 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—Sector Occidental. Tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado siete milicianos, de ellos cuatro con fusil y uno con una ametralladora.

Sector Sur. Nuestras fuerzas pariendo de Peñas Trade, han roto la resistencia del enemigo ocupando la sierra de Migueles, causándole numerosas bajas.

Sector Oriental. Ha continuado el avance cruzando nuestras tropas el río Plene al Sur de Arrións rebasando y envolviendo este pueblo por el Oeste, ocupando Ocede, Ramillo, Grande de Arriba, Grande de Abajo, Carcio, Cuadro Berne, Bides y Argomai, cotas 214 y 282 y Cordal del Camino de Taspe. Al anochece, continuaba el avance sin que se sepa aún con exactitud la línea alcanzada a la hora de dar el parte. Se han recogido 75 cadáveres enemigos quedándose muchos más en el campo. Los prisioneros y presentados suben a 155, la mayor parte con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Madrid.—En las últimas horas de la tarde de ayer y en el día de hoy, atacó el enemigo alguna de nuestras posiciones de la Cuesta de la Reina, siendo rechazado con grandes pérdidas para él.

Se han hecho 153 prisioneros, entre ellos un capitán y tres tenientes. Se han presentado 15 milicianos.

Frente de Aragón.—En el sector de Sabiñanigo, se han seguido mejorando nuestras posiciones, y se han rechazado dos ataques enemigos a algunas de nuestras posiciones, causándole muchas bajas. Se han presentado 7 milicianos.

En el sector de Orna, han continuado con éxito las operaciones de limpieza y se han rechazado ataques enemigos.

En el sector del Ebro, se han efectuado ataques enemigos precedidos de fuerte preparación artillera, sobre las posiciones de Fuentes, Mediana, y Sierra siendo rechazados. En la primera de estas posiciones el ataque se efectuó con fuerte preparación artillera y 50 tanques, de los cuales quedaron 16 en nuestro poder. La jornada de hoy ha sido de gloria para nuestras tropas del frente de Aragón.

Como ampliación al parte de ayer, debe reseñarse en éste que los tanques que se han inutilizado al enemigo fueron 9, que se quedaron en las proximidades de nuestras líneas.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad. Salamanca 13 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Pueblos destrozados por los rojos en Asturias

Lajedo, 13 (León).—Toda la ruta seguida por el Ejército nacional en su entrada en Asturias por los Picos de Europa está caracterizada por el sinnúmero de pueblos destrozados que se encuentran sobre ella. Todos los pueblos han sido incendiados por los rojos en el momento de la huida.

Con la ruta de Cabrales, que es la entrada a Cangas de Onís, hay que señalar sobre todo el pueblo de Carreña de Cabrales, que está totalmente destrozado; el pueblo de Onís, del cual quedan tan solo cuatro o cinco casas rurales en pie y el de Coras, ya inmediato a Cangas de Onís, el cual se encuentra totalmente incendiado y destruido por los rojos en su huida.

Aspecto de Cangas de Onís

Cangas de Onís presenta hoy un aspecto desolador, tanto, que puede considerarse que las dos terceras partes de las casas del pueblo se encuentran totalmente destrozadas, la mayoría de ellas incendiadas, muchas voladas con dinamita y, desde luego, todas las casas del pueblo saqueadas. Este saqueo se advierte, sobre todo con gran claridad, en el Juzgado, en el Palacio de Justicia, en el cual los rojos, sin haber sufrido dierlo alguno por violencias exteriores, por bombardeos ni por actos de incendios, aparecen llenas de escombros, de documentos y de papeles, que han sido errrojados des-

de las casas en el momento de los registros y saqueos.

Cangas de Onís tiene dos calles rectas y largas, las cuales puede decirse que forman con el puente un ángulo, que es el centro de la población. Todo este centro se encuentra destrozado, y la mayoría de las casas incendiadas. El resto de las casas presenta los mismos caracteres de incendios y destrucción. Solamente se han salvado en el pueblo dos partes: la de la izquierda, junto a la Iglesia parroquial, y en la parte baja el sector inmediato al río, en el que, sin duda, la rapidez de la entrada de las tropas nacionales impidió que los rojos las destruyeran.

Los rojos, en la tarde del domingo, al advertir la presencia de las fuerzas nacionales, y viendo que no tenían más salvación que la fuga por la carretera de Arrións, se dedicaron en esos momentos al saqueo, prendieron fuego con gasolina a la mayoría de las casas de la población, las cuales se encontraron ardiendo cuando, a las cinco de la tarde, el Ejército nacional llegaba al pueblo. Las fuerzas que entraron el día 10, tuvieron que dedicarse a sofocar los incendios, tratando también de que el resto de la población no fuese pasto de las llamas. No encontraron gente alguna dentro de la ciudad, y todos los días, desde entonces, descienden desde las alturas los vecinos de Cangas, que se encontraban escondidos.

La destrucción, procedimiento de lucha de los rojos.-Ellos mismos confiesan que lo que se ha salvado lo fué contra su voluntad

Un recuerdo de escombros, de asesinatos, de destrucciones y de muerte, señalan el paso de las hordas al servicio de Rusia por cuantos lugares han efectuado su destrucción. Si algo queda en pie no es porque ellos no hayan hecho todo lo posible por destruirlo también.

«Solidaridad Obrera» del 21 de septiembre, decía textualmente en un artículo editorial publicado en su primera plana: «Cuando la toma de Bilbao por los facciosos vióse ya inminente, los militantes de la C. N. T. afirmaron su voluntad de prender fuego a las factorías y principales centros de producción, especialmente a los Altos Hornos y a los centros dedicados a las industrias de guerra a fin de que el enemigo no pudiese en ningún modo utilizarlos.»

Quede ahí sin comentarios nuestros la propia y terminante confesión de «Solidaridad». De no ser por la llegada rápida y oportuna de las tropas nacionales, la gran industria de Bilbao, orgullo de España y fruto de varios siglos de progreso y trabajo, hubiese desaparecido. Ahora cumplen con ello las terminantes consignas de sus jefes, que han anunciado en varias ocasiones que el fascismo no encontrará en Asturias sino montones de escombros. Más de cuarenta pueblos, casi completamente destruidos, lo pregonan. Las luminarias de sus incendios provocados con dinamita y gasolina por las hordas del titulado Gobierno de Valencia, son una acusación para aquellos países que se encogen de hombros ante nuestra tragedia, como si en España no se estuviera ventilando ahora la existencia de la civilización.